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阿智村教育委員会 平成 29年７月定例会会議録 

 

○ 会議日時 平成 29年７月 24日(月) 午後 1時 30分より 

○ 会議場所  阿智村保健センター 集会室 

○ 出席者  教育長：黒柳 紀春 教育長職務代理：塚田 紀昭 

委員：熊谷 紀夫   委員：原 彰彦  委員：熊谷 歩 

【事務局】 

総務係長：塩澤 満 学校教育専門主事：菅沼 利光  

公民館兼社会教育係長：石原 哲成 保育園長：長谷川恵一  

子育て支援室長：島岡佐喜子 

（欠席者 学校教育係長：原 江利子 学校給食係長：佐藤 卓郎） 

 

１ 教育長あいさつ 

（１） 三遠南信教育サミット（愛知県豊川市） 

     有意義な研修会であった。帰庁時に公用車が故障。修理代金見積約 62万円。  

（２） ６月定例議会一般質問より 

  ① 就学援助費について（原佐代子議員） 

入学時学用品費の前年度給付を検討する旨、回答。 

飯伊では松川町や阿南町、飯田市が何らかの形で前倒し給付を実施している。

要綱の改正について検討し、秋季を目途に定例教育委員会に諮りたい。 

② 入学資金貸与条例の見直しについて（原佐代子議員） 

    村内へのＵターン者に対して償還金の一定割合免除を検討する旨、回答。 

飯伊では飯田市や松川町で免除を実施している。 

③ 阿智高校の存続と村の支援について（白澤明議員） 

    まずは、阿智高校が地域から信頼や期待感を抱かせる学校づくりに努める必要が

ある。８月末に開催される第９通学区地域懇談会において県の考え方を確認後、教

育委員会としての支援・対応を検討したい。 

（３） 学校用防災ヘルメットの配布について（浪合小学校 山下淳子校長） 

旧浪合村時代に配布されていた模様。近隣市町村の状況等を含めて研究したい。 

（４） 薬師寺東塔の「縁の瓦」の里帰りについて 

昭和 27 年当時、薬師寺東塔の修理に協力して寄進した瓦が、阿智中学校と清内

路小学校に里帰りした。中学校では集会室に、小学校では自治会を通して旧清内

路中学校に展示する予定である。 

２ 協議事項 

（１） 平成 30年度以降使用小学校道徳教科用図書の採択について（非公開） 

【説明】 
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 （教育長） ７月の下伊那採択地区協議会において、別紙「平成 30 年度以降使用小

学校道徳教科用図書選定表」（以下、選定表）のとおり選定された。本村として検

討、採択をお願いしたい。 

【質疑】 

 （原委員） 採択の手順について教えてほしい。 

 （教育長） 専門部会において文科省検定済教科書について調査・研究がなされ、

採択候補図書複数が推薦された。その上で、下伊那採択地区協議会において審

議の結果、別紙「選定表」のとおり選定された。 

 （塚田委員） きちんとした手順に基づいて採択が行われている。阿智村教育委員会

としても、別紙「選定表」道徳教科用図書を採択したい。 

・別紙「選定表」を承認。 

（２） 要保護・準要保護児童生徒の認定について 

【説明】 

（総務係長） 阿智村就学援助費支給要綱、認定基準等について教育委員に説明。 

申請については、４月に学校ごと全保護者に通知して希望者を取りまとめ、就学

援助費受給候補者名簿を教育委員会に提出。教育委員会では候補者名簿を基に

保護者に申請書を送付し提出していただく手順で進めてきた。 

【質疑】 

（塚田委員） 要保護者と準要保護者の違いは何か。 

（総務係長） 生活保護世帯か否かによって相違がある。また、「阿智村就学援助費支

給要綱」第 4条（１）（２）に示されたとおりである。 

（教育長） 現在、義務教育に通学する家庭で生活保護を受けている世帯はない。 

（原委員） 認定基準はどうなっているのか。 

（教育長） 住民税の課税・非課税､児童扶養手当支給の有無等が認定の目安となる。 

（塚田委員） 今後も認定候補者が上がってくるのか。 

（総務係長） 常時受け付けており、年 2回認定している。 

（熊谷委員） 昨年度は 3 月に認定会議があった。3 月では年度が終わってしまい援 

助の必要な時期が過ぎている。もう少し早期の認定を検討されたい。 

（教育長） 近隣市町村の状況を調査して検討したい。 

・平成 29年度要保護・準要保護就学援助費支給候補者名簿を承認。 

（３） 阿智村通学路安全推進会議の設置について 

【説明】 

   （教育長） 阿智村通学路交通安全プログラムが未作成となっているため早急に作成

し、通学路安全推進会議を立ち上げたい。７月中に第 1 回推進会議を開催し、８月

には村内小学校の合同点検を実施する計画である。 

    【質疑】 
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（塚田委員） 推進会議は、年間に何回開催する考えか。 

   （教育長） 年１回とし、年度当初の合同点検後、遅くとも一学期中には開催したい。 

   ・推進会議の設置を承認。 

（４） 登録有形文化財の登録申請について 

（公民館兼社会教育係長）６月定例教育委員会で報告した土佐屋住宅の「登録 

有形文化財（建造物）」の登録を国に申請した。登録されれば、建造物としては阿 

智村第 1号の登録となる。 

【質疑】 

（原委員）土佐屋に武田耕雲斎一行が泊まったという資料はあるのか。 

（公民館兼社会教育係長） その件については、資料としては判明していない。 

・（４）を承認。 

（５） 後援申請について 

     第３回東山道リコーダーまつり 

・（５）を承認。 

 

3 報告・連絡事項 

（１）各係より 

   ① 社会教育・公民館係 

・深緑まつりの事後報告について 

・生涯野球について 

・福島キャンプについて 

・西部こどもの集いについて 

   ② 総務係 

    ・第 2期高校再編地域懇談会の参加について 

     ８月 31日(木) 午後６時 30分 会場:飯田市鼎文化センター 

  (２) ８月定例教育委員会開催日  ８月 21日（月） 午後１時 30分より 

（閉会 午後３時 30分） 

 

教育委員 署名 


